



校長 吉田 康孝

4月の入学、進級から約4か月が過ぎ、1学期の終業式を迎えようとしています。その間、5月1日の平成から令和への改元、5月18日には、50年に一度と言われた記録的豪雨による災禍、そして7月1日には新校舎落成式典の挙行など、慶弔入り交じる激動の1学期が過ぎようとしています。そのような中、今学期一番の思い出は、やはり何といても新校舎の落成が挙げられるかと思っています。小学校児童・職員が1年8か月にも及ぶプレハブ校舎での学校生活を終え、新校舎で小中学生が一つ屋根の下、喜びに満ち和やかな表情で勉学に勤しむ姿を見たときの感動は生涯忘れ得ぬ思い出となりました。

さて、いよいよ子供たちにとって楽しい夏休みが始まります。夏休みを前に、終業式の日には、担任からそれぞれの子供たちに通知表が手渡されます。どうぞ1学期におけるお子様の学習状況や心身の成長の記録として参考にしていただければと思います。現在の自分自身を知ることが、成長の第一歩となります。何ができて何ができていないのか、今後の成長へと、ぜひつなげていただければ幸いです。

そして、長い夏休みをどう過ごすかが、子供たちの2学期での成長を大きく左右します。特に中学生は今後の進路選択を含め、重要な夏休みを過ごすこととなります。来るべき「島立ち」の日に向け力を蓄え、選択の幅を広げる有意義な夏休みにしてほしいと願っています。最低でも、担任(小学校)・各教科担当教諭(中学校)から出される課題を中心に学習に取り組み、さらに自主的に1学期の復習や2学期の予習などを毎日、計画的に行い、実力を身に付けましょう。

#### 【夏休みの八つの約束】

##### 【充実した夏休みを送るために】

- 1 早寝・早起き・朝ごはん …… 規則正しい生活を送るということです。涼しい朝のうちに、学習や運動など計画的に取り組みましょう。
- 2 進んでお手伝い …… お手伝いをする事で、家族への感謝、段取りや工夫することの大切さに気付くことができます。進んでお手伝いをしましょう。
- 3 計画を立て実行 …… 夏休みを1週間ごとに区切って計画を立て実行します。
- 4 継続的な運動 …… ラジオ体操やランニング、水泳など地道な毎日の取り組みで体力が養われます。2学期の島民合同大運動会に向け、強くたくましい心と体にします。(水分補給を必ず行いましょう。)

##### 【大切な命を守るために】

- 1 万が一の新岳噴火への対応、水難事故防止 …… 万が一の新岳噴火に備えましょう。また、海や川、ため池や用水路での事故に十分気を付けましょう。(子供だけでは、絶対危険な場所には行かないように、声をかけてください。)
- 2 交通事故防止 …… 自転車の正しい乗り方・飛び出し注意・左右前後の安全確認等を必ず守ってください。帰省先や旅行地などでの交通事故には、特に注意しましょう。
- 3 熱中症予防 …… こまめに水分を補給することが大切です。(外で遊ぶときには、帽子をかぶるように声をかけてください。)
- 4 不審者対応 …… 知らない人の誘いに注意しましょう。一人では絶対遊ばない、遊ばせないようにすることが大切です。「いかのおすし」を守りましょう。  
子供たちにとって楽しく安全で有意義な夏休みになることを期待しております。

## いつもおいしい給食をありがとうございます！「合同会食」

6月13日(木)は合同会食がありました。川東さん、増田さん、関口さん、河野さん、安永さんをお招きして、みんなで楽しく給食をいただきました。今回のメニューは「麦ごはん、じゃがいもとたまねぎの味噌汁、きびなごのかば焼き風、キャベツのゆかり和え」でした。いつもおいしい給食で子供たちも大満足の様子です。会食をしながら、日頃の学校給食への感謝など、いろいろな話もできたようです。

以下、子供たちの感想文を紹介します。

「今日は給食に関わる方々と合同会食をしました。その日の献立はご飯、きびなごのかば焼き風に野菜、お味噌汁でした。中でもきびなごのかば焼き風は甘辛くてとってもおいしかったです。～風佳～」、「今日の合同会食ではいつもと違った机で、いつもと違ったメンバーと食べました。給食の量も多く、お腹一杯になりました。いろいろな話もできてよかったです。～和花子～」



## 絆が深まった！5・6年生「宿泊学習」

5月28日(火)～30日(木)の2泊3日で宿泊学習を行いました。  
 <1日目> フェリー太陽にて宮之浦港へ行き、まずお弁当を食べ、自然館へ移動し、館内を見学しました。スタッフの方から屋久杉について丁寧に説明していただき理解を深めました。自然館見学後は、屋久島環境文化研修センターへ移動し、開講式・オリエンテーションを行いました。雨天のため、ウォークラリーは、室内ネイチャーゲームに変更となりましたが、子供たちは昆虫についてのクイズに取り組んだり、標本を見せてもらったりして、



初めての発見を多くしたようです。夜は星空観察を行い星座の知識を深めました。

<2日目> 朝食をとった後、宿泊学習のメインとなる白谷雲水峡に向けて出発しました。9:00に白谷雲水峡に到着すると、太鼓岩を目指して登山を開始しました。大変厳しい登山となりましたが、途中昼食を取りながら、全員が体調不良や怪我もすることなく、太鼓岩まで無事到着することができました。太鼓岩から見える景色はまさに絶景。子供たちも登山の疲れが吹っ飛んだような爽やかで達成感に満ちた表情をしていました。登山を通して、達成感を味わうだけでなく、自然の厳しさや豊かさ、多様さも学ぶことができました。研修センターに帰ってからは、活動の反省、入浴、夕食をとり、19:30からナイトハイクを行いました。静寂からさまざまな音を感じる貴重な体験ができました。

<3日目> 5:30に起床し、6:00に朝食をとりました。最終日の朝で疲れもあったかもしれませんが、全員が時間に遅れることなく行動できました。6:45に閉講式を行い、宮之浦港へ向かいフェリー太陽に乗って帰島しました。子供たちはこの宿泊学習で、屋久島の自然や集団行動について多くのことを学びました。今後の学校生活に生かしてほしいです。



## 教えることは難しい・・・

5月30日(木)のえらぶっ子タイムの時間に、中学生が小学3・4年生に勉強を教えました。小中併置校ならではの企画です。なかなか分かりやすく説明ができず、教えることの難しさを実感したようです。しかし、小学生はうれしそうな顔で、興味をもって質問をしていました。



## もしものために備える「救命救急・AED講習」家庭教育学級



6月16日(日)の午前中に救命救急・AED講習が行われました。今回は家庭教育学級の保護者4名も参加し、はじめにビデオを視聴し、その後実技訓練を実施しました。胸骨圧迫と人工呼吸による心肺蘇生、AEDの使用方法など、実際にやってみるとなかなか難しいものです。これまでに何度か講習は受けてはいても、やはり確認の意味で大切だと感じました。

## PTA運営委員会・学校保健委員会

6月12日(水)にPTA運営委員会、そして学校保健委員会が開かれました。運営委員会ではCPTA海洋研修会の話合いがなされ、当日の計画や準備するもの、安全面についてなどを細かく打ち合わせました。今回は小瀬田の子供会も一緒に参加するので、にぎやかなイベントになりそうです。

その後の学校保健委員会では、浜口養護教諭が資料とパワーポイントを使い、健康に関する話をしました。特に「姿勢」についての話は保護者も興味深く聞いていました。むし歯の治療も呼びかけていたので、5年連続でのう歯治療率100%を達成したいです。

## 夏休み&9月の行事予定

### <夏休み>

- ◎8月1日(木) 出校日(1回目)
- ◎8月13日(火)～15日(木) 学校閉庁日
- ◎8月21日(水) 出校日(2回目)
- ◎8月31日(土) PTA奉仕作業(ランドつくり中心)

### <9月>

- ◎9月2日(月) 2学期始業式・いじめ問題を考える週間
- ◎9月6日(金) 小学校学級PTA
- ◎9月10日(火)・11日(水) 喫煙防止教室
- ◎9月17日(火) 運動会予定
- ◎9月22日(日) 島民合同大運動会